

Colombia investigan si campaña presidencial de Santos recibió US\$1 millón de Odebrecht

Autor Administrator

Thursday, 09 de February de 2017

Modificado el Wednesday, 08 de February de 2017

BBC Mundo

El escándalo de Odebrecht salpica a Colombia.

El escándalo de pago de sobornos de la empresa constructora brasileña Odebrecht salpica ahora al gobierno de Colombia.

La Fiscalía General de ese país investiga si al menos US\$1 millón pagados por la campaña al exsenador Otto Nicolás Bula fueron trasladados a la campaña presidencial del actual mandatario Juan Manuel Santos.

Según un comunicado de la Fiscalía, el exsenador Bula "tramitó durante el año 2014 dos giros hacia Colombia, que fueron monetizados en su momento, por la suma total de US\$1 millón, cuyo beneficiario final habría sido la gerencia de la campaña 'Santos Presidente - 2014'".

El exgerente de la campaña presidencial de Santos, Roberto Prieto, negó conocer al exsenador Bula, que está preso desde enero por este caso.

Prieto también aseguró que no recibieron aportes ni donaciones de particulares para la campaña porque los gastos se pagaron con los recursos aportados por el Estado para financiar a los partidos políticos.

"Del millón de dólares se habría descontado una comisión por el 10%, a favor de terceros ya identificados por la Fiscalía", se lee en el comunicado de la Fiscalía.

Fiscal a cargo del caso Odebrecht en Perú allana la casa del expresidente Alejandro Toledo

La caída en desgracia de Eike Batista, el magnate que fue el hombre más rico de Brasil y que terminó tras las rejas

Esa cifra era parte de los US\$4,6 millones en concepto de "coimas" que la empresa brasileña pagó para lograr la concesión de la Ruta del Sol, una obra vial para unir las ciudades de Ocaña y Gamarra, en Colombia y por el cual firmó un contrato con el exsenador Bula en 2013.

Odebrecht está acusada de pagar sobornos en varios países de América Latina.

En el marco de este contrato, la firma Odebrecht efectuó los pagos desde Brasil a favor de empresas internacionales panameñas y chinas, principalmente, acerca de cuyos beneficiarios actualmente indaga la Fiscalía General de la Nación de Colombia, según aclara el comunicado.

Lo que se sabe de la enorme red de sobornos de la campaña Odebrecht en 10 países de América Latina

¿A dónde fueron a parar los más de US\$780 millones que la constructora brasileña Odebrecht pagó en sobornos en 12 países?

Brasil: condenan a 19 años de cárcel a Marcelo Odebrecht, expresidente de la mayor constructora de América Latina

Por este caso, la justicia colombiana trabaja en conjunto con el gobierno de Panamá para seguir la ruta de corrupción de Odebrecht.

"La prueba de la entrega física del dinero no la tiene la Fiscalía General. El señor Otto Bula ha dado circunstancias de modo, tiempo y lugar de cómo lo habría entregado, (y) será el Consejo Nacional Electoral el que haga las averiguaciones respectivas. Él no vincula para nada al señor presidente", dijo en una rueda de prensa posterior, el fiscal general, Néstor Humberto Martínez.

El gobierno lo niega

Desde el gobierno de Santos negaron haber recibido dinero de Odebrecht.

De igual modo, el secretario de Transparencia de la Presidencia de Colombia, Camilo Enciso, negó el ingreso de dinero ilegal a la campaña de Santos de 2014 y responsabilizó a la oposición de las acusaciones, mediante un comunicado publicado en la página de la presidencia de Colombia.

"Los recursos de la campaña, como lo demuestran claramente las cuentas presentadas al CNE (Consejo Nacional Electoral), provienen exclusivamente y en su totalidad de los dineros de la reposición de votos prevista en la ley colombiana", explicó Enciso.

El presidente Santos también reaccionó ante la noticia sobre la investigación de la Fiscalía.

"Solicité al @CNE_COLOMBIA una investigación a fondo lo más rápido posible a la luz pública toda la verdad en caso Odebrecht", escribió el mandatario en su cuenta de Twitter, este miércoles por la mañana.

El presidente del CNE, Alexander Vega, anunció que ese organismo indagará para determinar si hubo omisiones en el reporte de los gastos de campaña y si se incumplió la normativa legal que prohíba que gobiernos o personas (naturales o jurídicas) extranjeras hagan aportes a las campañas electorales nacionales.

El uribista Oscar Iván Zuluaga también será investigado por el CNE.

Los magistrados del CNE Ángela Hernández Sandoval y Carlos Camargo Asís fueron encargados de llevar adelante la investigación sobre el financiamiento de las campañas del presidente Santos y de su rival de 2014, Oscar Iván Zuluaga, candidato del partido uribista Centro Democrático, respectivamente.

La indagatoria sobre Zuluaga tiene como punto de partida unas declaraciones ofrecidas por el publicista brasileño Duda Mendonça, quien dijo hace algunas semanas a la revista Veja que Odebrecht le habría pagado por su ayuda a la campaña del aspirante del partido uribista.

Según documentos revelados por el Departamento de Justicia de EE.UU. el pasado 21 de diciembre, Odebrecht pagó aproximadamente US\$788 millones en sobornos en 12 países de Latinoamérica y África.

Los pagos se hicieron en relación con "más de 100 proyectos en 12 países, entre ellos Angola, Argentina, Brasil, Colombia, República Dominicana, Ecuador, Guatemala, México, Mozambique, Panamá, Perú y Venezuela".

<http://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-38902868>

